

シニアオリエンテーリング

あいちシニアオリエンテーリング愛好会 444-0856 愛知県岡崎市六名1丁目5-6

No.10 2024.10

あいちシニアオリエンテーリング愛好会 3 回目の大会

2025 年 2 月 23 日(日)

東三河ふるさと公園オリエンテーリング大会

参加者募集要項などは HP に掲載します。

毎年、我が愛好会が冬場に大型の公園を使って開催しているオリエンテーリング大会を今年は豊川市にある県施設東三河ふるさと公園で開催します。昨年6月2日の豪雨で園路の多くが通れなくなって、その復旧工事も時間がかかっていました。やっとかなりの部分が通れるようになったので、公園の許可もいただき開催することになりました。

我が愛好会が3年連続で愛知県の東三河で開催しているのは、愛知県内でも東三河のオリエンテーリング愛好者が少ないため、体験機会を増やして、愛好者増加に寄与したいという思いからです。

ウォーキング

永井 昇 さんのレポート

常滑やきもの散歩道 10月8日



★当日の参加者は16名でした。週間天気予報は一週間前から傘マークがついていて、実施される

かどうか非常に心配でした。当日は朝から曇りでしたが、とにかく自宅へ帰るまで何とか大きく降られることなく終了しました。★名鉄電車で、知立駅から神宮前駅で乗り換えて常滑駅まで行き、ここからウォーキングの始まりです。常滑やきもの散歩道のAコースを散策しました。駅から陶磁器会館まで行き、ここが「やきもの散歩道」Aコースのスタートとゴール地点となっていました。散歩道に入って行くと、道の脇には小さな陶芸品が陳列されていて、山側には土管等で作られた大きな陶壁模様が、また場所によっては道路面

までが焼き物で敷き詰められていました。



まさに窯業の丘でした。既に廃業した工場跡の登り窯、煙突の上に伸び出した樹木など珍風景も見ることができました。昼食休憩後は明太パークでお買い物？その後は「りんくう常滑駅」までのウォーキングで帰路につく。りんくう常滑駅に到着すんぜんより、小雨がパラリと降ってきましたが、傘を使うことなく済みました。

市民から遠ざかるオリエンテーリング！ 打開策は？



10月下旬に岡崎市主催の岡崎市民を対象としたスポーツフェスティバルという催しがあり、オリエンテーリングも参加し、市民へのオリエンテーリング普及を図る

ことを狙った。昨年は15～20名の参加があったと記憶しているが、今年は1組2名のみという非常に寂しい状態だった。岡崎市は50年前のオリエンテーリングのスタート時期から市民大会などを毎年開催し、オリエンテーリングに接する機会是他市に比べ多かったはずである。

以下がスポーツフェスティバルのポスターに書かれたオリエンテーリング教室の案内文です。

【オリエンテーリング教室 《場所》中央総合公園内 《時間》9：30～12：00 《対象》小学生以上 申込不要の体験会あり 自然の中にあるチェックポイントを探しあててタイムを競う有酸素運動で、高度なナビゲーション技術の「頭」と、短時間

で走破する「体」の両方要するクロスカントリー競技。頭と体をフルに使ってゲーム感覚で楽しみましょう。】この案内文は市民にとって、ちょっと取っ付き難かったかもしれません。

私も若い父親だったころ、小学生高学年の子供に参加させたこともありますが、田舎を子供一人で参加させるのは心配が多く、大会役員をやっているときも子供がなかなか帰ってこないときの親御さんの心配はひとしおで、親にとってオリエンテーリングはとても子供に勧められるスポーツではないと思う人は多いのではないのでしょうか。

そこで、小学生高学年で、安心してできるところで、競う面白さを持たせながら行ってみてはどうでしょう。

こんな導入オリエンテーリングを考えてみました。

右は建物の回りを回るので次の参加者には見えず、またラインオリエンテーリングのスタイルに近く、いくつかのコントロールから、4つとか5つを指定して、行うので、タイム計測すれば面白いと思ってもらえる。複数人が一度にスタートしたら興味が深

まる。左は見通しのきくグラウンドのようなところで
行うスコアオリエンテーリング。これもすべてのコ
ントロールを回るのはなく指定されたものを回
ることで、地図を見ておこなわないといけない。一
斉スタートをすることで競う面白さを与えること
ができる。

例



しかし、どう工夫しても同じ場所では何度もでき
ない（初回は面白いが、2回目はオリエンテーリ
ングではなくなってしまい、意味がなくなってしまう）
これはオリエンテーリング自体の根本的な問題で
ある。

矢作川下流部

前月号「岡崎の河川の昔を想像」で矢作川の掘削
のことを最後のほうでかきましたが、丘を掘削した先
には三河湾からの入り江が伸びてきておりました。今
の油が淵は入り江の奥にあり、開削によって入り江に
注ぎ込む矢作川の土砂によって分断され、愛知県最
大の自然湖として残りました。

一方、現在の矢作古川は矢作川から分岐してしば
らく非常に狭い谷を通っており、不思議な感じです。
西にある安藤川がもともとの矢作川ではないかとい
う情報もあります。注)下記地図はS49年国土地理院
発行を下絵として使用しました

